

## 期末テストは始まっています。-PDCAサイクルをまわそう-

早いもので5月も今日が最終日。昨日の朝、いつものように校内を巡回しながらスタートタイムの様子を見守ってました。3年生が一番集中して読書していました。さすが！2年生で少し落ち着かないクラスがあったかな。中間テストが終わり、またいつもの日常に戻っています。一昨日のことですが、朝練に来ていた女子バスケット部の3年生数人が鳥が死んでいたと運んで来てくれました。後で教頭先生が埋めてくださいましたが、そのまま放置しておかずに、きちんと対応してくれたことを大変嬉しく思います。



さて、本題に入ります。「期末テストは始まっています？どういうこと？」特に1年生のみなさんはそんな風に思うでしょうね。期末テストは6月26日～28日に実施されます。「まだ1ヶ月ほど先やん！」ですよ。また

サブタイトルの「PDCAサイクルをまわそう」ですが、上級生でも「？」の人も多いかもね。じゃあ、こっちから説明しますね。これはドラッカーという人に代表されるマネジメントの発想です。P(PLAN)計画を立てて→D(DO)実行し→C(CHECK)結果どうであったかを評価し→A(ACTION)次の一手を講じる。この一連のサイクルのことです。これを学習



することにも適応することができますよね。何となくわかってきた？テストは言わばC(CHECK)に当たるよね。もちろん点数見て「ハイ終わり！」じゃダメだよ。きちんと振り返りをして、結果が良かったなら「何が効果的だったのか」良くなかったのなら「何が原因なのか」を自分なりにきちんと導き出さなきゃね。その上で1ヶ月後に向けて、A(ACTION)だね。ということで、期末テストは始まっているってことなんだ。何気ない日常こそ、とっても大切だということですね。

## 予測困難な時代をたくましく生き抜き、よりよい社会の創り手となる生徒の育成

### 自由の意味を考える。

みなさんと「自由」ということについて一度しっかり考えておきたいなって前から思っていました。ってことでよろしく！

そこで漢字に注目！！「自」はもちろん「自分」のことですね。これはOK！では「由」の方ね。実はこの「由」がポイントです。「よる」とか「基づく」という意味があります。つまり、「自由」というのは「自分による」「自分に基づく」ってこと。「自分で考え、自分で判断し、自分で行動できる」のが自由ということですね。前に紹介した【目指す生徒像】の1つ目につながる考え方です。ここで大切なのは「自由」には「責任」を伴うということです。もちろん「人に対する責任」(人に迷惑をかけない)もありますが、迷惑をかけないなら何をしても良いということではないですよ。



「自分自身に対する責任」というものがあります。このことを大切にしてほしいんです。ここで、1つ紹介したい言葉があります。「自律」です。「自分を律する」。簡単に言うと「自分自身を的確にコントロールする」ということですね。

本校では3年前からいわゆる“校則”の改定に取り組んでいます。この2年は大きな動きはありませんでしたが、現生徒会役員のみなさんは進めていこうとしてくれています。4月に全校生徒対象にアンケートが実施されたよね。我々教職員も目的を持ってこの問題を捉えています。「みなさんにきちんとした判断力と行動力を身につけてほしい。」ということです。「校則がブラックだ！」とか「今の時代は・・・」とか



理由ではありません。ルールに幅を持たせる(あえて細かく決めない)ことで、一人一人が「どうすべきか」自分でしっかり考え、判断し、行動できるようにしてほしい。みなさん、大いに期待していますよ。

